

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.716

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 30 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

¡ABRACADABRANTE!

¡Hay que ver por las calles que guía la Guía Telefónica!

En estos días ha sido repartida una nueva edición de la Guía Telefónica de Levante, que comprende las provincias de Valencia, Alicante, Murcia, Castellón y Albacete, y en la portada de este libro, para que no pueda dudarse de su actualidad, se lee en letras grandes: "Septiembre 1937".

Donoso documento... Tan útil como para comunicar con los pueblos de Levante, resulta para que quienes aspiramos a desinfectar España de ciertos miasmas comprobemos que «aún queda mucho por hacer».

En esta Guía de tanta utilidad puede verse que en los pueblos de Gandía, Jarque y San Antonio (todos de Valencia) y en Nules (Castellón) la propia «Compañía Telefónica Nacional de España» tiene establecidas sus oficinas—¡agárrense ustedes!—en la «calle de Alfonso XIII».

En los pueblos de Manuel, Rafelófer y Silla (también de Valencia) y en Pozo Estrecho (Murcia), siempre según el ameno librito, las oficinas telefónicas están en la «calle de Primo de Rivera»; en Benaguacil (Valencia), están en la «calle del gobernador Alvarez Rodriguez», o sea un juez que la dictadura utilizó en Madrid para varios chanchullos, premiándole luego con el cargo de gobernador de Valencia; en Javea y en El Algar (Murcia), están en la «calle de Alcalá Zamora»; en Calasparra (Murcia), en la «calle de Juan de la Cierva»; en Chert (Castellón), en la «calle de Alejandro Lerroux»; en Burriana (también Castellón), en la «plaza de Chicharro», un exdiputado carlista de funesto recuerdo...

Sería largo el relato total. A tales excesos llega la nomenclatura callejera de la reciente Guía de la «Compañía Telefónica Nacional de España» que si por ejemplo—¡mal ejemplo!—, en Callosa de Euzarriá (Alicante) tiene abonados en la «calle del general Dámaso Berenguer», tampoco le faltan en Callosa de Segura (también de Alicante)—¡es como para que se abra el suelo y nos trague!—en la «calle del general Queipo de Llano».

¿Todo ello—se preguntará el lector de este comentario, como se lo habrá preguntado antes el de la Guía—todo ello por descuido de los pueblos?

¡No, por suerte! En ningún pueblo de España—de la España no invadida por extranjeros, la España auténtica—rotulan ninguna calle esos nombres, todos despreciables y algunos de asesinos. Por... descuido—bueno, le llama-

remos «descuido»—de la «Compañía Telefónica Nacional de España». Un descuido de mucho bulto.

Porque resulta, en efecto, inexplicable que, a lo largo de seis años y medio, publicándose una edición trimestral de esta Guía, el empleado que la dirige y revisa

sa su texto; el linotipista, que lo compone, y el corrector que lo lee y lo corrige (por lo menos) no hayan caído en estos... «lapsus», tan abundosos y tan repetidos.

Aunque puede ser, puede ser—¡todo puede ser!—que el director, el linotipista y el corrector no cayeran a tiempo por estar todavía distraídos en la tarea de pesar, medir y recalcular si les convenía o no les convenía hacerse antifascistas, cosa que resuelta, al cabo, favorablemente, cuando ya la Guía telefónica estaba en circu-

LA PÉRDIDA DEL NORTE

El ministro de Defensa examina esta importante cuestión en una nota de valor histórico

El ministro de Defensa Nacional al hacer público días atrás que Gijón había sido evacuado, prometió que cuando reuniera los necesarios informes pondría en conocimiento de la opinión pública cuanto acababa de acaecer en Asturias, exponiendo sus causas y efectos. Para cumplir dicha promesa se redacta esta Nota.

El aislamiento en que desde el instante mismo de estallar la subversión quedó el Norte con respecto al resto del territorio leal, hacía difícilísima su defensa por la imposibilidad de acudir con todos los elementos necesarios de socorro.

En poder del enemigo la Base Naval de El Ferrol, la actuación de nuestra Flota en el Cantábrico estaba llena de riesgos, puesto que le faltaba el punto de apoyo conveniente para todos los buques y en absoluto indispensable para las grandes unidades. No obstante, se afrontaron esos peligros enviándose en Septiembre de 1936 la casi totalidad de nuestros barcos de guerra, de los cuales hubieron de quedar allí algunos en servicio permanente, regresando los demás al Mediterráneo, donde tenían su única base: Cartagena, a fin de proteger el arribo de los barcos que llegaban a los puertos de este litoral con armas y provisiones, abastecimiento que, de otra manera, podía ser interrumpido por los buques facciosos, incrementados entonces con el crucero «Canarias», de la terminación de cuyas obras en el Arsenal de El Ferrol, donde se construía, se encargaron técnicos alemanes, quienes posteriormente construyeron y artillaron el «Baleares».

Al perderse Irún comenzó el desgajamiento del Norte. No se perdió Irún por falta de bravura en sus defensores. Tan heroicos milicianos hubieron de abandonar la republicana ciudad cuando quedaron exhaustos por completo de municiones. Irún pasó así a ser punto inicial del asentamiento de alemanes e italianos en el Norte de España, deseosos, no sólo de explotar a nuestra nación, sino también de ocupar posiciones amenazadoras para Francia en su frontera meridional. Entre tanto, al otro lado del Bidasoa, a unos centenares de metros, casi a la vista de los valientes guipuzcoanos que regaban con su sangre las montañas fronterizas, estaban detenidos cuantiosos cargamentos de municiones. Con que parte de estos cargamentos hubiese atravesado el puente internacional, Irún no habría sucumbido y, seguramen-

te, habría sido muy distinto el curso de la guerra en el Norte.

Impidió el paso de municiones la «No Intervención», quienes la iniciaron de buena fe y se sienten amigos de España, constituye el error más grande y la torpeza mayor que puede registrar la historia internacional, siendo por parte de otros vill trete, para asfixiar a la República o hábil disfraz del deseo de ver a España arruinada mediante la prolongación indefinida de una lucha que, de haber proporcionado al Gobierno legítimo el armamento que requería, se hubiera extinguido antes de finalizar el año 1936.

MIENTRAS EL MASON EDEN CONFIA...

Ochenta masones ahorcados en la cárcel de Málaga

La canalla fascista no cesa de asesinar...

Por conducto solvente, en el que se puede confiar, ha llegado el día 24 al lugar a que era destinada la siguiente nota:

«En la madrugada de ayer funcionaron en la cárcel de Málaga seis patibulos, donde fueron ahorcados ochenta personas por pertenecer a la Masonería, entre ellos Guilloté, López (de la firma López Hermanos), Márquez Anglada y Aquilino Cerezo, capitán de Sanidad Militar. Persona hace la confidencia anuncia angustiosamente que va a continuar la brutal matanza. Esta crueldad se debe a continuar haciendo presión el cardenal Segura».

Produce espanto esta persistencia enconada y canalla del fascismo, que está mostrando al Mundo, sobre todo a las gentes cristianas, a que grado de perversidad llegan quienes en España decían representar a Cristo.

Si existen muchas razones, más cada día, para confiar en que, al cabo, por encima de todas las adversidades momentáneas, se impondrá la Verdad y con ella nuestra victoria, no es la menos convincente esta inhumanidad y estos ríos de sangre inocente...

«También escribía recientemente, para llegar a esta conclusión, un cristiano honrado, que algunos quedan—también Cristo fué crucificado, y triunfó después...»

Aniversario de la defensa de Madrid

lación, nos les presenta ahora entre estos antifascistas nuevecitos, recién salidos de su arrepentimiento, que encaminan los esfuerzos de sus desvelos a marcarlos rutas y pautas, que desvanezcan las sospechas que les inspiramos, a quienes a prueba de resistir persecuciones y encarcelamientos éramos antifascistas antes de que el fascismo se definiera...

Dentro de la historia de esta terrible guerra contra el fascismo y de independencia nacional, los días 6, 7 y 8 de Noviembre de 1936 quedarán grabados entre los episodios más gloriosos de la lucha de nuestro pueblo, así como la heroica resistencia de Asturias que en estos días llena de asombro al mundo entero.

Por algo Madrid es hoy lo que es. Por algo Madrid es hoy un símbolo, un ejemplo, una bandera. Por algo China ante la brutal y cínica invasión japonesa, ha lanzado la consigna: «Hay que defender Pekín, como ha sido defendido Madrid.»

Toda la España antifascista está orgullosa de su Madrid; toda la España leal en los meses anteriores ha demostrado su reconocimiento a Madrid, haciendo afluir hacia la capital de la República víveres que habían sido donados con ese magnífico espíritu de solidaridad que tan bien caracteriza a nuestro pueblo.

La situación ha cambiado hoy. Hoy día los víveres escasean en todas partes. Además en todos los centros urbanos y rurales de la retaguardia la población ha aumentado considerablemente con la llegada de los refugiados a los cuales tenemos el deber sagrado de ayudar.

Pero se acerca el aniversario de la defensa de Madrid. De aquí al 6, 7 y 8 de Noviembre falta menos de un mes. ¿Es que vamos a dejar desparecida esa gloriosa fecha? ¿Es que vamos a limitarnos a cantar el Madrid heroico con discursos y manifestaciones de solidaridad platónica?

El S. R. I. opina que la retaguardia puede y debe hacer más; debe hacer algo práctico y substancial. Dentro de la campaña de ayuda de invierno y como parte de esta última un capítulo importante debe ser la ayuda a Madrid. En Madrid hace frío, más frío que en Levante. En las trincheras de Madrid y de la Sierra hay miles y miles de soldados de nuestro Ejército Popular gracias a los cuales Madrid es inexpugnable.

Para el aniversario de la Defensa de Madrid toda la retaguardia debe hacer un esfuerzo más y volcar sobre la heroica ciudad lo que tiene y lo que puede; lo que Madrid necesita: VIVERES Y COMBUSTIBLES.

Nos dirigimos en primer lugar a los Comités del S. R. I. y a todos nuestros activistas; pero no sólo a ellos. Nos dirigimos también a las demás organizaciones, a todos los Sindicatos, a todos los campesinos, a los pequeños comerciantes; a las fábricas y talleres, a los antifascistas todos.

La consigna debe ser: ¡CAMIONES Y CARAVANAS DE VIVERES Y DE CARBÓN PARA MADRID Y PARA EL ANIVERSARIO DE SU DEFENSA!

El más grande orgullo para cada pueblo, para cada organización, debe ser el haber contribuido a enviar algo a Madrid en ocasión del aniversario de su Gloriosa Defensa.

Este es el mejor homenaje que le podemos hacer. ¡Todos a la obra!

La provincia de Castellón debe ocupar el lugar que le corresponda en esta obra de solidaridad.

¡Vivan los heroicos defensores de Madrid!

EL COMITE PROVINCIAL DEL S. R. I. DE CASTELLÓN

(Pasa a la tercera plana.)

Con insuperable entusiasmo París muestra su adhesión a la República española

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

CENTRO. — A última hora de la tarde de ayer, el enemigo voló una mina en el quirófano del Hospital Clínico (Ciudad Universitaria), destruyéndolo totalmente, sin causar bajas en nuestras líneas.

Sobre las posiciones Mérida (Cuesta de la Reina), los facciosos iniciaron un ataque con intenso fuego de fusil y ametralladora y gran cantidad de bombas de mano. Fueron rechazados con bajas.

Nuestras baterías dispararon contra una caravana de camiones enemigos que se dirigía de Gózquez de Arriba a Gózquez de Abajo, dispersándola.

En el frente de Guadalajara una patrulla propia se internó en descubierta en el valle que existe entre El Picarón y El Juncal, sin encontrar resistencia. Regresó a su base sin novedad.

ESTE. — Escasa actividad, manifestada por tiroteo y cañoneo en varias zonas.

SUR. — Fué rechazado un ataque rebelde a la Loma de Pinganillos (sector de Pozoblanco). Los rebeldes hostilizaron nuestras posiciones de Portugos y Pitres (Granada).

SUR DEL TAJO. — Fuego de mortero enemigo sobre las posiciones de Casa Loches (Toledo). En otros sectores, ligero tiroteo.

LEVANTE. — Descubiertas propias y tiroteo de fusil y ametralladora en diversos sectores.

El Jarama lleva gran caudal de agua

Arganda. — Continúa la lluvia, aunque no con tanta intensidad como en días anteriores. El Jarama viene muy crecido.

Las baterías leales han disparado contra las posiciones enemigas del Portal, por haberse observado movimiento de fuerzas. Se causó a los rebeldes algunas bajas.

INFORMACION GENERAL

Créditos para combatir el espionaje

Valencia. — La "Gaceta", que se ha publicado hoy en Valencia, inserta un Decreto del Ministerio de Hacienda concediendo un crédito de siete millones de pesetas para los gastos que origine el funcionamiento de los departamentos especiales de información del Estado, para organizar y dirigir la percepción de espionaje y demás actividades clandestinas dañosas a la causa de la República.

El jefe del Gobierno sale en avión para Barcelona

Valencia. — Esta mañana, a las nueve treinta, marchó en avión para Barcelona el Jefe del Gobierno.

También ha salido hacia la misma ciudad el Subsecretario de la Presidencia, señor Prat.

Los ministros de Gobernación y Defensa confieren extensamente

Valencia. — El ministro de la Gobernación ha celebrado esta mañana una larga entrevista con el de Defensa Nacional.

El señor Zugazagoitia manifestó después a los periodistas que todavía permanecerá en Valencia algunos días.

Toma posesión el nuevo jefe de Seguridad de la Generalidad

Barcelona. — Ha tomado posesión de la jefatura de las fuerzas de Seguridad y Asalto de la Generalidad, teniente coronel don Antonio Puch.

Hallazgo de armas en Pueblo Nuevo

Barcelona. — En el local de las Juventudes Libertarias de Pueblo Seco la policía realizó un registro y encontró ocultas en un sótano las siguientes armas: Diefi rifles, cuatro mosquetones, tres carabinas, seis sables, 136 bombas de mano, una bomba de treinta kilos y cien correajes idénticos a los que usa la Guardia Nacional Republicana.

EXTRANJERO

Los japoneses fortifican sus líneas de vanguardia

Sanghai. — La jornada de ayer no ha cambiado la fisonomía de los frentes. Se espera un ataque de los japoneses por el río Su-Cheu. La noche la han aprovechado las tropas japonesas para trabajar activamente en sus líneas al Oeste de la Concesión Internacional y prepararse para resistir los ataques chinos.

Se han construido obras de defensa a lo largo del ferrocarril de Sanghai a Hang-Cheu y se han hecho trincheras que cortan la carretera perpendicularmente al río.

La situación "legal" del jefe italiano de operaciones en España

Roma. — Por una disposición del "Boletín Militar", el general Bastico, que manda las fuerzas italianas en España, abandona la jefatura del Cuerpo de Ejército de Alejandro y queda agregado al ministerio de la Guerra en misión especial.

Ciano no presidirá la delegación italiana en la Conferencia de Bruselas

Roma. — De modo oficial se ha hecho saber que el Conde de Ciano, Ministro de Relaciones Exteriores de Italia, no acudirá a Bruselas como Jefe de la Delegación Italiana en la Conferencia de las Nueve Potencias.

Una reunión para aplicar los acuerdos de Nyon

Bizerta. — Han llegado a este puerto el crucero británico "Barane", con la insignia del vicealmirante Routh, comandante de la escuadra inglesa del Mediterráneo; el crucero italiano "Duca d'Aosta" con el pabellón del almirante Bernochi y el torpedero británico "Imperial".

El vicealmirante Steva, Inspector de las fuerzas navales del Mediterráneo y el almirante Bernochi marcharon a bordo del crucero "Barane", donde los tres almirantes, francés, inglés e italiano, acompañados de los Estados Mayores, se reunie-

ron en conferencia para ultimar la aplicación de los acuerdos de la Conferencia de Nyon.

Se adoptan precauciones en la frontera argelino-marroquí

Uxda. — Las autoridades del Marruecos francés han adoptado todo género de precauciones en la frontera argelino-marroquí, con el fin de evitar que los marroquíes que tomaron parte en los disturbios registrados estos últimos días, puedan tratar de eludir la acción de las autoridades, internándose en Argelia.

Con tal motivo, en esta población se ha realizado un verdadero lujo de precauciones.

China vuelve a protestar ante la S. de N. por los bombardeos japoneses

Ginebra. — El Gobierno de China ha remitido hoy a la Secretaría de la Sociedad de Naciones una nueva nota de protesta contra los inhumanos bombardeos de que la aviación japonesa viene haciendo víctima a numerosas poblaciones indefensas del territorio chino.

Dimite el gobierno peruano y la crisis queda resuelta

Lima. — Ha dimitido el gobierno peruano.

El Presidente Benavides ha resuelto la crisis inmediatamente. Preside el nuevo ministerio el general Ernesto Montagne. Las carteras del Inte-

rior, Guerra y Negocios Extranjeros han sido confiadas, respectivamente, a los generales Antonio Rodríguez y Federico Hutado y al señor Carlos Concha.

París muestra su solidaridad con la República Española

París. — Hoy, a la una y treinta de la tarde, el pueblo de París manifestó su solidaridad hacia la España republicana, desfilando desde la plaza de la Bastilla hasta la plaza de la Nación.

Ayer por la noche una gran muchedumbre acudió al acto celebrado en el velódromo de Invierno, en favor de España. El secretario del Socorro Popular de Francia declaró que los presidentes de honor del acto eran Negrín, La Pasionaria, los generales Miaja y Pozas y los prisioneros políticos de los gobiernos de Berlín y Roma. Los nombres de los presidentes fueron saludados con grandes ovaciones.

Hablaron el secretario de la Confederación General del Trabajo, Buisson, el representante del partido Socialista, Tronski, Marcel Cachin, Comorera, Margarita Nelken y André Martí. Todos los oradores atacaron la cínica comedia de Londres, pidiendo al gobierno francés una acción enérgica para restablecer el

derecho internacional y abrir la frontera con España.

Martí pronunció un emocionado discurso en el que demostró que la República ganará la guerra.

Al recordar el martirio de Asturias, la muchedumbre ovacionó a la República española.

Manifestaciones pro España en Checoslovaquia

Amsterdam. — Acaba de celebrarse en La Haya, el Congreso económico y social de las sindicales adheridas a la F. S. I. En su discurso de apertura, el presidente, Kopers, declaró que si no se encontraba pronto una solución satisfactoria en Londres, sería necesario obligar a reabrir la frontera franco-española. Francia e Inglaterra y con ellas otros gobiernos—dijo—deben sacar conclusiones prácticas del fracaso de Londres y formar un frente único contra las potencias fascistas.

El Congreso de Sindicatos holandeses pide la apertura de la frontera franco-española

Praga. — Ha tenido lugar, en Uzhorod, un mitin monstruo de los trabajadores de Subcarpatia, al que han asistido los obreros ucranianos y húngaros de esta región. Después del mitin se adoptó una resolución por la cual todos los trabajadores se comprometen en respuesta al mensaje de los socialistas y comunistas españoles, a hacer todo lo que esté en sus manos para la composición del frente popular y para luchar para que sea concedida la plena libertad de comercio con la República española.

Billetes Pueblos

Deseo entrar relaciones coleccionistas. Compró y cambio. "L'Univers", Jaime I, núm. 9. Barcelona.

BANDO

MANUEL RODRIGUEZ MARTINEZ, Gobernador Civil de la provincia, teniendo en cuenta que las necesidades de la guerra, obligan a los que tienen bajo su responsabilidad el cuidar de las capitales leales, a velar de una manera especial por la seguridad de sus vecindarios, que en todo momento cabe que sean agredidos por el enemigo, y siguiendo las normas ya tomadas en otras provincias,

VENGO EN DISPONER:

Primero. — A partir del día de hoy, queda suprimido el paseo público por las calles de González Chermá, Casas Sala, Asensi, Ronda de U. R. S. S. y México, Ribalta, desembocaduras de la carretera de Barcelona y cualquier otro lugar en que sea costumbre que se produzcan aglomeraciones.

Segundo. — Quedan suprimidas en cines y teatros todas las funciones que se venían dando después de las nueve de la noche; y

Tercero. — Todos los cafés y bares de la localidad cerrarán sus puertas a las once en punto de la noche, no permitiendo tertulias dentro de ellos. Por igual norma se regirán los locales de esparcimiento, casinos, etc., en los que puedan celebrarse tertulias o reuniones.

Exijo el riguroso cumplimiento de este bando en todos sus puntos, y de ninguna forma estoy dispuesto a consentir que pueda producirse, por cualquier eventualidad, un día de luto a la provincia; caso de que por cualquier camarada o agrupación, café, cine, etc., se faltara, impondré la ley con todo su rigor.

Castellón 30 de Octubre de 1937.
El Gobernador,
MANUEL RODRIGUEZ.

LA FARSA NO INTERVENCIONISTA

Texto del comunicado oficial de la sesión celebrada ayer por el Sub-comité de Londres

Londres. — Anoche, a última hora, la Secretaría del Comité de No Intervención facilitó el comunicado referente a la extensa reunión celebrada por la tarde por el Sub-Comité.

Se dice en el mismo que los representantes tomaron en consideración el proyecto de resolución aprobado en la sesión del día 26, en la que se convino aceptar los nueve puntos del plan británico de 14 de julio, relativo a la retirada de voluntarios, a la concesión de la beligerancia y al problema del control con las medidas adicionales que puedan estimarse necesarias para hacer aquel eficaz.

Se añade que los representantes del Sub-Comité se pusieron de acuerdo en los siguientes puntos:

Primero. — Para autorizar a su Presidente a que se dirija a ambas partes combatientes en España, con objeto de conseguir en la fecha más próxima posible, su concurso en lo que se refiere a las proposiciones relativas a la cooperación para la retirada de los no españoles y la constitución de dos Comisiones. La primera de éstas deberá ser enviada cerca de las dos partes contendientes para ejecutar, de la manera deter-

minada por el Comité, la retirada de voluntarios, proporcionalmente al número en cada parte.

Segundo. — Para que su Presidente les informe de que los gobiernos que participan en el acuerdo concederán el derecho de beligerancia en las condiciones fijadas en el plan británico.

Tercero. — Para que a partir de la fecha, que deberá ser determinada por el Comité y que habrá de preceder muy poco al comienzo de la ejecución de la retirada de los combatientes no españoles, el control internacional será restaurado en las fronteras franco-española y luso-española y reforzado por la adopción de medidas complementarias del sistema de observaciones navales.

Cada uno de los gobiernos que participan en los acuerdos deberá firmar de nuevo el compromiso adquirido de no permitir la salida y tránsito, por o sobre sus territorios, de ramos y material de guerra o de no españoles que se propongan ir a España para participar en el presente conflicto.

Los representantes de Inglaterra, Bélgica, Checoslovaquia, Francia y Suecia declararon que sus gobiernos aceptaban sin reservas el proyecto de resolución.

Al final del documento se hace constar que los delegados expusieron su criterio de someter la declaración a sus respectivos gobiernos.

Comentarios de la prensa inglesa

Londres. — Todos los periódicos comentan los resultados de la sesión de ayer del Sub-Comité y de ellos la opinión más concreta es la del "New Chronicle", que dice: "Nunca estuvo la política de no intervención en un estado de confusión tan grande como después de la sesión de ayer. Italianos y alemanes han encontrado un nuevo pretexto para hacer prolongar la cosa".

BANCO CENTRAL

Capital escriturado	Ptas. 200.000.000
desembolsado	60.000.000
Reservas	23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECCION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3% (límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

LA PERDIDA DEL NORTE

El ministro de Defensa examina esta importante cuestión en una nota de valor histórico

Justicia social de la Alemania nazi

Leipzig. — El Tribunal "obrero" de Leipzig ha declarado justificada la despedida sin indemnización de un obrero que se negó a contribuir, por motivos económicos, a la contribución "voluntaria" del plato único para Ayuda de Invierno, impuesta por el nacional-socialismo.

En el fallo se hace constar que el comportamiento del citado obrero tendía a perjudicar el buen nombre de la empresa donde trabajaba.

Los indignos procedimientos de la Gestapo

Weisenburg. — El súbdito alemán Franz Arnold, huyendo de las persecuciones y privaciones de que era objeto en su país, se instaló en Alacía, donde vivía en compañía de su mujer y de un hijo pequeño. Este, con objeto de pasar las vacaciones con sus abuelos marchó a Speyer (Alemania). A los pocos días el matrimonio recibió un telegrama que decía "el niño gravemente herido; venid enseguida". Ante el aviso los esposos Arnold marcharon a Speyer. En la frontera el matrimonio fué detenido por la Gestapo y la señora ha desaparecido misteriosamente.

Se trata de una maniobra de la policía nazi que con éste inicia una serie de trucos para atraer a los alemanes emigrados, con objeto de que no puedan decir la verdad de la situación en el Reich.

Musolini, agradecido

Berlín. — Como ya se ha dicho, el jefe de la policía alemana y cabecilla de las S. A. alemanas, Heinrich Himmler, ha recibido una invitación del "duce" para asistir a un Congreso de policía italiana. Le acompañarán su dos hombres de confianza: general Daluge y jefe de la Gestapo, Heydrich.

Se asegura que, aparte del mútuo interés de los dictadores por una coordinación de los "humanitarios" procedimientos de la Gestapo y de la Ova, inicios puntales de su fuerza política, Mussolini quiere manifestar personalmente a Himmler su agradecimiento por el orden existente durante las "espontáneas manifestaciones" del pueblo alemán con motivo de su visita a Alemania.

Hitler intenta sobornar a los hombres de letras

Copenhague. — El periódico "Arbejderbladet" publica una entrevista de uno de sus redactores con el poeta irlandés Halldór Haxness. Explica en la información este popular escritor las circunstancias que concurrieron en las propuestas que los nazis le hicieron para adscribirle a la ideología del partido de Hitler.

En uno de los múltiples ofrecimientos recibió de una institución oficial alemana una propuesta, con el ruego de que la firmara. El contenido de la misma decía sobre poco más o menos: "Si he hablado o escrito en términos desfavorables para Alemania, lo lamento. Soy poeta y no estoy obligado más que a mi trabajo por la Humanidad, por mi patria y sus sufrimientos". A cambio de la firma de la precedente declaración, le prometieron editar en Alemania su novela "Salka Valka" y pagarle sus derechos en divisas extranjeras.

Halldór Haxness envió por mediación de su editor la más completa negativa, expresando su concepto sobre la libertad de conciencia, tan dispar del que merece a los dictadores alemanes.

Los eclesiásticos católicos son oradores sagrados o apolíticos?

Berlín. — Características de la posición de los nacional-socialistas con relación a la Iglesia católica es la declaración de director del Servicio de Propaganda del Frente de Trabajo alemán, en la reunión de los presidentes de la Asociación del

(Viene de la primera plana.)

solista bastaban para la salvación de Bilbao. Lo intentamos por dos veces; pero las dos veces se cortó el paso en Francia a nuestras escuadrillas protectoras. Así lo exigía el Pacto de No Intervención que, sin embargo, no impedía que a diario salieran de Alemania y cruzaran en vuelo durante la noche sobre tierras de Francia los "Junker" encargados de destruir Vizcaya, convirtiéndola en brasas sus bosques y en escombros sus villas y aldeas. A la desesperada, y sabiendo todos los riesgos que entrañaba la empresa, decidimos el envío de aviones de caza en vuelo directo sobre cerca de cuatrocientos kilómetros de territorio enemigo. Bastaba con que de cualquier punto de éste surgiese una escuadrilla faciosa para que la expedición se convirtiera en catástrofe, pues, aún victoriosos nuestros aviadores en el combate que se les ofreciera, los minutos que invertiesen en la pelea eran suficientes para que, agotada la autonomía de vuelo, no pudieran llegar a Vizcaya y cayesen con sus aparatos en poder de los rebeldes. Se esquivó este riesgo, pero no se pudo eludir otro, el de que nuestros jóvenes pilotos de caza, educados para el combate en que son maestros, pero no preparados para la navegación, se desorientaran; algunos fueron a aterrizar a Francia. Esta vez el compromiso de No Intervención se tradujo en mayor rigor para nosotros: se detuvo a los aviadores y no se nos devolvieron los aparatos.

Frustrados todos estos auxilios, se perdió Bilbao. El brío heroico de nuestros luchadores fué desvaneciéndose en la retirada por las Encartaciones hacia Santander. La resistencia menguó hasta casi ser nula; el enemigo avanzaba sin obstáculos. La ofensiva emprendida aquellos días en las proximidades de Madrid (una de las cuatro ofensivas que hemos realizado este verano en el Centro y en el Este con el designio principal de descongestionar el Norte), contuvo al enemigo obligándole a desplazar hasta la Sierra del Guadarrama contingentes considerables de sus fuerzas de tierra y buena parte de su aviación. Esta ofensiva nuestra abrió la tregua de un mes para que se reorganizara el Ejército del Norte, que estaba íntegro, pues todas las tropas del País Vasco se habían replegado a la Montaña.

En Santander no adquirió la resistencia todo el vigor que cabía esperar y el repliegue hacia Asturias, que el Gobierno tenía ordenado cuando ocurrían determinadas circunstancias, no se efectuó ni en el momento indicado ni en la forma dispuesta, a causa de hechos políticos que deberán ser escrupulosamente esclarecidos.

Cuando comenzó el ataque contra Asturias el Consejo Interprovincial que allí funcionaba con carácter administrativo, asumió, por propia decisión, toda clase de facultades políticas y militares. La manera como se hizo el repliegue en Santander privó a Asturias de reservas, que dada la intensidad del ataque ene-

migo, le eran indispensables para el relevo de fuerzas que en la pelea continua habían de extenuarse. Se temió que el bloqueo marítimo—y esa era una de las esperanzas de Franco—redujera a los asturianos por hambre; pero allí no faltaron los víveres. Aún a costa de la pérdida de algunos barcos que cayeron en poder del enemigo; otros arribaron al Musel y Avilés con víveres suficientes para el Ejército de tierra y la población civil. Otro temor consistía en el agotamiento de las municiones; tampoco éstas llegaron a faltar. Con mucha anterioridad al plazo del posible agotamiento, llegó a Gijón un barco con municiones abundantes y, además, con armas automáticas y artillería antiaérea.

Hubo en tierra páginas de sublime heroísmo, como la escrita en el Pico de Benzá por dos compañías, que aguantaron en una sola jornada más de doce furiosos ataques consecutivos, precedidos de preparaciones artilleras a cargo de diez baterías y de bombardeos aéreos realizados por treinta trimotores. Cuando al caer de la tarde el enemigo escaló, por fin y después de durísimo quebranto, el Pico de Benzá, sus 240 defensores eran cadáveres. Ni uno sólo se había retirado. Y otras unidades, en diversos combates, se comportaron con valentía admirable hasta quedar, también, aniquiladas. De haber sido esa la tónica general en las fuerzas de tierra, Asturias aún seguiría resistiendo. Ahora quedan núcleos de mineros armados, que en las abruptas montañas del sur, queriendo vender caras sus vidas, no se rinden y acaso se repita allí el mismo fenómeno registrado en los montes de Galicia, en algunas zonas montañosas de Extremadura y en la Serranía de Huelva, donde gentes indómitas todavía resisten desde julio de 1936 haciendo la clásica guerra de guerrillas.

Por lo que respecta a la conducta de las dotaciones de algunos buques de guerra y al personal todo de la Aviación, ya se hizo en nota anterior la justa mención honorífica.

En el precedente relato quedan enunciadas todas las dificultades de orden militar que para nosotros tenía la lucha en el Norte, dificultades nacidas de un aislamiento fatal y de la actitud de las naciones comprometidas en el Pacto de No Intervención, actitud más particularmente dañosa en aquel litoral.

Pero siendo esas las causas principales, no deben silenciarse otras de índole política que han tenido también su influencia en la marcha de los sucesos y que pueden resumirse así:

Primera.—Antagonismos políticos terriblemente perjudiciales en estas circunstancias y a cuyo conjunto corrosivo ha dado en denominarse con gran justeza "la sexta columna".

Segunda.—Intromisiones de la política en el mando militar, privándole de libertad, quebrantando su prestigio y a veces frustrando sus planes. A una decisión política, a la cual se ha aludido antes, fueron debidas las consecuencias más graves del des-

ordenado repliegue de Santander.

Tercera.—Insuficiente solidaridad entre las regiones afectadas por la lucha, dejando que deleznable sentimiento pueblerino lleguen a tomar carta de naturaleza en el propio Ejército.

Cuarta.—Desconocimiento de la verdadera naturaleza de sus funciones por parte de comisarios que, mediante ingerencias intolerables, incluso anulando órdenes del Mando.

Quinta.—Aportamiento del ejército combatiente de personal excesivo de entre el movilizado para dedicarlo a funciones pseudointindustriales, auxiliares o burocráticas y el cual, al ser incorporado a filas a última hora y en momentos críticos, constituye una rémora en vez de un refuerzo.

Sexta.—Conducta errónea con la retaguardia, consintiendo que cobre influencia en ella el enemigo.

Séptima.—Cultivo de celos injustos en torno a los mandos bajo la sospecha de que reveses inevitables sean frutos de la traición y afán de sustituir a aquéllos, sin darse cuenta de que la enorme complejidad de una guerra moderna no permite eliminar su dirección técnica que forzosamente han de asumir los militares profesionales, debiendo quedar reservada a la política la misión de trazar las líneas generales de la campaña, pero sin inmiscuirse en la ejecución de los planes.

La síntesis de estas causas, como se ve, es la falta del mando único, cuya conveniencia proclaman todos, pero que casi nadie respeta.

He ahí, sinceramente expuestas, y para enseñanza en el futuro, tal como la ve el ministro de Defensa Nacional, las causas de lo ocurrido en el Norte, que ha culminado en la evacuación de Gijón y la consiguiente pérdida de Asturias.

En cuanto a los efectos, el ministro no quiere ni puede ocultar que lo ocurrido proporciona una considerable acrecentamiento de las fuerzas del enemigo. Ahora bien; las condiciones de lucha en otros frentes, no serán para él tan ventajosas como lo han sido desde Irún hasta Gijón. En el territorio que se mantiene leal no hay soluciones de continuidad. No existen zonas aisladas a las cuales se pueda batir explotando la desventaja del aislamiento. Y la aviación faciosa no podrá actuar al amparo de la impunidad que para ella representaban las minúsculas fuerzas aéreas del Norte, faltas de auxilio y sólo animadas por un maravilloso espíritu de sacrificio.

Y aquí esperamos serenos a las fuerzas faciosas de tierra, de mar y del aire cuando se presenten con sus coadyuvantes extranjeros. Sabemos que peleamos contra tres naciones y media. Conocemos el poderío de esa amalgama; pero conocemos también la valía de nuestro Ejército y la firmeza del juramento que nos une a todos de luchar por la libertad ciudadana y por la independencia patria mientras quede un palmo de tierra en nuestro poder. En esa decisión inquebrantable radica el secreto de nuestro triunfo.

29 - X - 37.

do a los camaradas que no escupan en el suelo, ni echen en la sala cáscaras de cachuetes y pipas de sandías".

Estas son, de momento, las preocupaciones básicas que tiene el ex general sevillano. "Luego —añade "La Unión" del 20 de Octubre— leyó el general los partes de guerra y los "camelos", anunciando que ya ha empezado a cobrarlos a duro".

"Camelos" llama Queipo a las noticias que da a las familias sobre el paradero de sus miembros extraviados. Por un duro —sevillano o no— Queipo dice el sitio exacto donde se encuentra el niño perdido o el padre de familia que no encuentra el camino de su hogar.

A tales extremos ha llegado el amo imperial de las Andalucías; el gentil Queipo, que daría de seguro toda la plata y el oro que recaude por sus "camelos" con tal de verse en Madrid. Con o sin pipas de sandía.

Un donativo del Consejo de Corachán

Destinado a los Hospitales Militares de la Base de Castellón y contribuyendo a la acertada y humanitaria iniciativa de proporcionar a los heridos y enfermos algunos artículos de costosa adquisición, se ha recibido del Consejo Municipal de Corachán:

- 75 kilos de patatas.
- 78 kilos de garbanzos.
- 19 gallinas.
- 21 docena de huevos.

Los responsables de los Hospitales Militares, agradecen en lo que vale este rasgo del Consejo de Corachán, estimando hacerlo público para que cunda el ejemplo.

Crónica

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Francisco de la Escalera Ortiz, C. Canalejas, 17 (Grao). Amparo Piñón Badenes, Cataluña, 32.

Defunciones: María Pulg Folch, 70 años, Hospital.

Lucinda Bobia Miembro, 75 años, P. Constitución, 29. Joaquín Cervelló Albaro, 86 años, María Brea, 16.

Matrimonios: Ninguno.

FARMACIAS DE TURNO: Castelló, Salmorón, 53. Fabra, Colón, 31.

Camara Oficial de Comercio

AVISO

Para hacerles entrega de un aviso recibido de las Redes de Ferrocarriles, se ruega remitan notas de sus respectivos domicilios, don Nicolás Gimeno que efectuó una facturación en Almenara con destino a Valencia; doña Natalia Moreno, que efectuó otra en Almazora con destino a Murcia.

Castellón 27 de Octubre de 1937. El Presidente, AMADEO RIBO.

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social. La Ley lo ordena. La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en Heraldo de Castellón

cuentra de manera completamente inesperada, colocado en un plan de igualdad con los oradores de la propaganda nacional-socialista.

EL FASCISMO EN BERLINA

¿QUE DICES, QUEIPO, QUE DICES?

El ex-general Queipo no sabe ya ni lo que se pesca en el río revuelto de la traición. Don Gonzalo bebe sus cañas y lanza la suya proclama del consiguiente

anzuelo. Y pique quien pique. El ex general sabe que los fascistas son peces sobradamente cautos pero sabe también, por propia experiencia, que son capaces de fingir todo lo contrario y de asegurar que Queipo es el pescador más pacífico, paciente, confiado y afortunado.

En una de sus últimas charlas el ex general se ha dedicado a hablar del aseo marxista: "Por cierto —ha dicho— del aseo marxista da idea un aviso que han fijado en el magnífico cine Capitol, de Madrid, recomen-

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

EN PRO DE LA NARANJA

Los magníficos carteles que ha editado el glorioso Cuerpo de Carabineros en pro de la naranja, fueron ayer expuestos a la consideración del Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros, siendo aceptados seguidamente, tomando cuerpo oficial.

Lo esperábamos así, ya que, según decíamos ayer, son un dechado de perfección y en ellos están plasmadas las ideas de forma elocuentísima.

Hasta mí han llegado muestras del agrado con que Castellón ha visto la nota publicada ayer en favor de la naranja. No podía esperarse menos del pueblo castellanense, el cual estima y sabe apreciar el justo valor que siempre ha tenido nuestro dorado fruto y el importante papel que ha desempeñado en todo momento dentro del área de la política económica nacional.

Hoy más que nunca, debemos esforzarnos por conseguir que ni una sola naranja deje de transformarse en oro. No por ello debe quedar desatendido el abastecimiento de nuestro mercado interior y, a tal efecto, dentro de unos días se reunirán los representantes de los organismos oficiales competentes, para señalar la clase de fruto que se destine para el consumo español y cuyas resoluciones se publicarán en la prensa.

Mientras el pueblo de Castellón, que tantas pruebas viene dando de civismo y de sentimientos patriotas antifascistas, mirará con el máximo respeto al naranjo y verá en cada fruto una esfera de oro que hace posible la adquisición de nuevo material guerrero con el que podemos vencer definitivamente al enemigo.

Recogida de aparatos receptores de Radio

Por diferentes conductos me han llegado noticias de que en Castellón se vienen incumpliendo, por curiosidad o con malicia, las disposiciones que el Gobierno tiene decretadas sobre aparatos radioreceptores. Nunca he querido, ni aún hoy quiero, molestar a los vecinos de la provincia, ya que en todos, con carácter general, tengo depositado mi afecto. Pero como las exigencias del cargo obligan, y en lo que se relaciona con él no admito debilidades, voy a tomar una medida general: RETIRAR TODOS LOS APARATOS DE RADIO, CON EXCEPCION DE LOS QUE SE HALLAN EN LOCALES DE PARTIDOS DEL FRENTE ANTIFASCISTA.

En esta medida general nadie puede verse singularmente afectado y, sin embargo, queda cortada de raíz esta mala costumbre de que un mal deseo de curiosidad nos lleve a escuchar noticias absolutamente falsas, que intimidan a los encogidos de ánimo, y que luego se propagan, deformándolas, según la ideología del comentarista, para que adquieran el carácter y el veneno de los bulos.

Poco amigo en todos mis actos de las medidas violentas, estímulo al vecindario de Castellón para que los entreguen, mediante recibo, en la Comisaría de Vigilancia, quien las depositará en el Centro de Telecomunicación, o en este último, bajo recibo, los aparatos de radio que posean, en el improrrogable plazo de cinco días.

Cumplido este plazo, al que no haya entregado la radio de su propiedad, le impondré la sanción con todo rigor.

Exportación de naranja

Al objeto de formar el censo de confeccionadores, exportadores, cooperativas, sindicatos y colectividades de la provincia que deseen trabajar como tales en la exportación de naranjas, mandarinas, limones y pomelos durante la campaña de 1937-38, se recomienda dirijan solicitud a la DELEGACION DE LA CENTRAL DE EXPORTACION DE AGRIOS (C. E. A.), instalada provisionalmente en el local del Circuito Frutero de Castellón, Plaza de Castelar, 4, acompañando dos ejemplares de etiquetas—primeras y segundas marcas—(placa de testero y envoltura del fruto), haciendo constar los siguientes extremos:

Lugar donde han trabajado otras temporadas y a las órdenes de quién.

Mercados del exterior en que han operado y a cual de ellos han distribuido las distintas marcas acreditadas que posean, con la expresión de si están o no registradas.

Relación de los distintos representantes y subastas donde hayan dirigido sus remesas en años anteriores.

Los comerciantes particulares presentarán, para su registro en esta Delegación, el certificado o patente de exportador, y las entidades jurídicas este mismo documento o el que les diera estado legal al constituirse, así como también, unos y otros, el número del Registro de Exportador que posean.

Al mismo tiempo deberán indicar los propietarios de almacenes la situación de los mismos, sus condiciones y capacidad de cajas que en

cada uno pueden producirse diariamente.

Esta Delegación informará de todos los extremos que interesa conocer a los confeccionadores y exportadores, que puedan desarrollar sus actividades en la presente campaña.

Estando próxima la fecha en que empezará la recolección del fruto, recomendamos la máxima urgencia en facilitar los datos prefijados a esta Delegación.

BTA. FORTEA.-Delegado.

JUNTA DE DEFENSA PASIVA

Para su publicación se nos remiten las dos notas siguientes:

LOS MILITARES TENDRAN TAMBIEN QUE PAGAR EL IMPUESTO DE PRESTACION PERSONAL

Después de una consulta elevada al Ministerio de Defensa Nacional, referente al alcance que se podría dar al impuesto de prestación personal decretado por este Gobierno Civil en fecha 25 de Septiembre pasado, sobre la excepción hecha en el mismo a los militares, y previo el informe favorable de la superioridad, el párrafo tercero del capítulo primero del antes aludido Edicto, queda modificado como sigue:

"Únicamente quedan exceptuados de este gravamen los ciudadanos pertenecientes a fuerzas del Ejército hospitalizados, o los que se hallen prestando servicios activos o de campaña fuera del término municipal de Castellón"

Por consiguiente, todos los militares de esta plaza, no comprendidos en el párrafo anterior, están en

obligación de satisfacer, en beneficio de las obras de los refugios de esta capital, un día de haber mensual como los demás ciudadanos.

Tenemos la seguridad de que esta disposición será bien acogida en todos los organismos del Ejército de la localidad, ya que se trata de un caso de indiscutible justicia.

UN BUEN EJEMPLO

Los camaradas que componen el Comité de Espectáculos Públicos de esta capital han comunicado a esta Junta un acuerdo que hacemos público por su trascendental importancia y para que sirva de ejemplo a todas las organizaciones antifascistas.

Reunido el citado Comité, acordó por unanimidad costear por su cuenta la construcción íntegra de uno de los refugios que estos días se han empezado en distintos puntos de la capital.

Íntil decir que aceptamos este ofrecimiento, expresando nuestra satisfacción por tal acuerdo, además de las ventajas que ello representa para el pueblo, porque demuestra que nuestra labor ha tenido eco en la opinión pública, esperando que este caso no sea el único que se registre en este pueblo, tan significado en la actual lucha antifascista.

El Secretario,

VICENTE ROMA.

El Presidente,

JOSE CARRASCO.

Purgue su sangre

Nuestro organismo segrega constantemente venenos. Estos pasan a la sangre que la engrasa, haciéndola espesa y acre: Esta es la causa inicial de los granos, clavos, forúnculos, costras, herpes, eczema, psoriasis, psicosis, etc. Purgue la sangre y estos accidentes desaparecerán. Para ello es suficiente hacer una cura de BOISSON BLANCHE MAGNAT que hará desaparecer en algunos días o en pocas semanas todas las desagradables manifestaciones de la impureza de la sangre. El frasco para preparar un litro se vende a 3'95 en todas las farmacias. Exija la BOISSON BLANCHE MAGNAT.

Piso amueblado

con cuarto de baño desea matrimonio solo, funcionamiento del Estado.

Notifíquese propuesta, Administración de este periódico.

GOBIERNO CIVIL

El pleno del Consejo Provincial visita al Gobernador

En la sesión de esta mañana del Consejo Provincial, primera celebrada después de la fecha del aniversario de la toma de posesión del camarada Rodríguez, se tomó el acuerdo de trasladarse el pleno a saludar a la primera autoridad civil de la provincia, adhiriéndose al homenaje que le ha tributado Castellón con motivo del aniversario de su mando en esta provincia, lo que han efectuado todos los consejeros una vez terminada la sesión.

El gobernador ha agradecido con sentidas frases esta demostración de afecto y de solidaridad a su obra, prometiéndole seguir laborando con más fe y entusiasmo que nunca en defensa de las libertades del pueblo y de la libertad de la República.

UN ESPECULADOR A LA CARCEL

Por agentes de Vigilancia afectos a este Gobierno Civil se ha detenido en Villarreal y puesto a disposición de los Tribunales a José Lorenzo Díaz Corredera, de Villarreal, por tener almacenados en su casa

800 kilogramos de café, que vendía al público al precio de 18 pesetas el kilo.

EL MINISTRO DE ESTADO EN MORELLA

El alcalde de la capital, que se encuentra accidentalmente en Morella para la adquisición de trigo con destino a nuestra capital, ha comunicado esta mañana al gobernador que el ministro de Estado, señor Giral, había llegado de paso para Cataluña a dicho pueblo, recibiendo el encargo del camarada Rodríguez de saludarle en su nombre.

Seguramente el ministro de Estado comerá hoy en dicho pueblo, siguiendo después su viaje a Barcelona.

Casa de Socorro

Asistencias últimamente prestadas en este establecimiento sanitario:

Pascual Lavall García, de 17 años de edad, domiciliado en la calle Costa 41; fué asistido de una herida incisa en el dedo anular de la mano izquierda, producida con una navaja. Pronóstico leve.

—Salvador Felip Castellet, de 45 años, domiciliado en la calle Alloza, 49; de una herida contusa de 2 centímetros de extensión en la región superciliar izquierda, producida de un golpe. Pronóstico leve.

—Juanito Andreu Samit, de 8 años, domiciliado en Conde Noroña 19; de una herida contusa en la región superciliar izquierda, producida con hilo de espino. Pronóstico leve.

—Gonzalo Ortiz Saro, de 29 años de edad, fué asistido de una herida contusa en la región labial producida en un accidente de automóvil. Pronóstico leve.

—Joaquín Masip Cerdad, de 29 años de edad, domiciliado en la calle Durruñá 27; de una herida contusa producida en un accidente de automóvil. Pronóstico leve.

—Francisco Martorell Benloch, de 2 años, domiciliado en la calle Durruñá, 66, de una herida contusa en la nariz; producida en una caída. Pronóstico leve.

CONSEJO PROVINCIAL

Ingresos

En el Hospital provincial han ingresado los presuntos dementes Blas Fresquet, de Benicarló y Bernardo Oliva Ortol, de Alcaira.

FALLECIMIENTO

En el mismo, ha causado baja por fallecimiento, el presunto demente José Moliner Martí, de Palanques.

SASTRE CORBELLA

Plaza del Rey T. Jaime, n.º 2

Necesita oficial y medio oficial. Oficiales, medio oficiales y pantalones.

Sindicato de Trabajadores de Hacienda de Madrid.-(U.G.T.)

Los camaradas que pertenecieron al Frente Popular de Funcionarios de Hacienda en Madrid, el cual en 6 de Enero de 1937 se transformó en "Sindicato de Trabajadores de Hacienda" afecto a la U. G. T., domiciliado en la Plaza de Colón, número 3, se servirán solicitar, antes del día 15 del próximo mes de Noviembre, el carnet sindical, así como abonar las cuotas que adeuden, en la inteligencia de que de no hacerlo serán dados de baja en la Organización, perdiendo cuantos derechos tuvieren adquiridos.

Madrid 15 de Octubre de 1937.

EL COMITE.

CONSEJO MUNICIPAL

La venta del pescado de hoy ha sido accidentada

Esta mañana ha llegado al mercado mayor cantidad de pescado que en días anteriores, como resultado de los acuerdos adoptados en la asamblea celebrada ayer en el caserío marítimo. No solo se ha podido comprobar mayor cantidad, si que también una calidad superior a los demás días.

Pero esto ha sido causa de algunos disturbios ocurridos a primera hora en la pescadería. Las revendedoras, acaso queriendo volver a revivir antiguas artimañas, se han negado a vender el pescado en los puestos especiales del mercadillo, dando lugar a que la gente se aglomerase frente a los puestos de la pescadería sin control de nadie y llegando hasta el extremo de producirse algunas reyertas que han sido separadas por los guardias y conducidos los agresores al retén municipal.

En el Grao también se han ocasionado algunos tumultos. Resulta que al sacar el pescado a la venta esta mañana la gente se ha amotinado a amenazando a las revendedoras. Se conoce que esta novedad de restringir hasta una hora determinada la adquisición del pescado, no gusta en esa barriada, acostumbrados como están a comprar en cualquier momento y al precio que se les antoje.

Formulada la denuncia de estos hechos al Consejo Municipal, el camarada Picó, en funciones de Alcalde ha impuesto las siguientes multas de 200 pesetas como primera medida:

A Vicente Bellovi Ferrer; Josefa Bellovi Ferrer; Agustín Rufz Ferreres; Salvadora Bastán y Rosario Tous.

Estas multas tendrán que hacerse efectivas en el plazo mínimo que marca la ley.

RECTIFICANDO UNA NOTA

El lunes pasado apareció en HERALDO DE CASTELLON una nota facilitada por este Consejo Municipal, en la cual se decía que el Sindicato de Panaderos había venido a protestar sobre la actitud de los transportistas que cobraban el doble por los acarreo de harina en horas extraordinarias.

El Alcalde, Amadeo Ribó, después de la oportuna investigación, ha podido comprobar que no hay ningún panadero de Castellón que se haya ratificado en tal denuncia, siendo por tanto, infundada. Este caso es evidente que no se ha registrado, siendo notorio, por el contrario, que los camaradas del Sindicato de Transportes colaboran y han colaborado siempre desinteresadamente en cuantas ocasiones han sido menester emplear sus servicios en las necesidades del abastecimiento de la capital.

PERDIDAS DE LIBRETAS

Ayer hubo una nueva ráfaga de pérdidas de libretas. Los propietarios de estas son los siguientes:

Cándido Domínguez, habitante en la Avenida de Fadrell; Tomasa Monreal, con domicilio en la calle Alloza, núm. 17; Emilio Puyuelo, con residencia en el maset de Balaguer; Manuel Masip, en el mismo maset y Miguel Niépe Marco, habitante en la Avenida de Gimeno (maset).

Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102
CASTELLON